
VÖCHICHT-Vollversammlung nach §11 der Vereinssatzungen 
am Do., 21.03.2019, 12.30Uhr, Lederbibliothek 

 
TAGESORDNUNG: 
 

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Eröffnung: 12.30Uhr anwesend: TURNER Martin; Beschlussfähigkeit nicht gegeben, da kein 1/3 der 
Anzahl ordentlicher Mitglieder anwesend. 

Eröffnung: 12.45Uhr Gemäß §11 der Vereinsstatuten findet „mindestens 15 Minuten später eine 
neue Vollversammlung mit gleicher Tagesordnung statt, welche ohne Rücksicht 
auf die Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist.“ 
anwesend: Ing. Friedrich BROZEK 

Dipl.-Ing. Roman HEFELE, 
Dir. Ing. Mag. Dr. Annemarie KARGLMAYER, 
Dipl.-Ing. Alan PASQUAZZI 
Dipl.-Ing. Dr. Fred SCHEUER, 
Dipl.-Ing. Dr. Martin TURNER 
 

Beschlussfähigkeit gegeben 
 

2) Genehmigung der Tagesordnung 
 

TAGESORDNUNG: 
1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2) Genehmigung der Tagesordnung: Aufnahme des Punktes „Entlastung“ zw. 6) und 7) 
3) Bericht der Geschäftsführung 
4) Bericht des Kassiers 
5) Budgetvoranschlag 
6) Anträge von Mitgliedern und Beschlüsse 
7) Allfälliges/Diverses 

e.a. 
 

3) Bericht der Geschäftsführung 
 

• im letzten Jahr (wie gewohnt im 8-Wochen-Rhythmus) sechs Beiträge mit Artikeln 
veröffentlicht, z.T. prämierte Diplomarbeiten, z.T. aktuelle schulpolitische Themen 
weiters: jede Menge veröffentlichter facheinschlägiger Jobangebote; Response seitens der 
Firmen gut 
 

• aktive Förderung: 
 

Preise (Büchergutscheine) für den E-Sprachwettbewerb von Koll. Mag. GEORGANTZAS 
Constantine (200€) 
 

Verwaltung der Jobbörse/Vermittlung von Diplomarbeitspartnern 
 

Beschäftigung zweier Studenten auf Honorarnoten-Basis für die Bestandsaufnahme der 
Chemikalien in den Laboratorien (Fortsetzung/Rest vom Vorjahr), gesamt ca. 1800€ 
 

auch heuer wieder traditionell: 1000€ gesponsert für den Schulball (in Erwartung einer 
besseren Organisation/Reputation) 
 

(ggf.) 250€ für Campus-Lizenz RÖMPP am Schulgelände; läuft sehr gut, wird jetzt verlängert 
 

• VÖCHICHT-Anstecknadeln für Absolventen waren ein sehr großer Erfolg und sind sehr 
begehrt; die Aktion wurde verlängert; noch reichlich Nadeln in Reserve; 
 

• Homepage läuft seit über einem Jahr gut, ist aber teuer (Details => Roman) 
 

• Mitgliederstand: 
z.Z.: im Vergleich zum Vorjahr (ca. 2400) nunmehr ca. 1700 Datensätze (davon aber nur 100 
zahlende), deutlicher Rückgang; 
ca. 120 Zeitschriften sind im Februar retour gekommen (ersten Ausgabe im heurigen Jahr) 
z.T.: animiert durch die DSGVO 
z.T.: online-Version leicht zugänglich, für Absolventen nur Mittelteil interessant 
z.Z.: erstmals keine Firmen mehr als Förderer genannt (unverändert 6), auch Inserate 
geschalten, aber wenige bezahlen! 

• Inserate für den Report schreibt Marianne wie gehabt in einheitlichem Format 

• alte A1-Verträge (HSDPA + Telephon) gekündigt (=> Kündigungsfrist noch 3 Monate), daher 
erst mit Ende Juni 2018; nun B-free (20€ aufgeladen, Stand unverändert) 

  



 
4) Bericht des Kassiers 
 

Buchprüfung in Ordnung; 
die externe EDV-Betreuung ist gut und teuer, aber günstiger kaum zu haben; 
Nach Einnahmen-Ausgaben-Bilanz ist das Jahressaldo negativ. Einsparungen sind angebracht. 
 
5) Budgetvoranschlag 
 

Zu erwartende Einnahmen weitestgehend gleich dem Bestand. 
Bei Schaltung von Inseraten, Dienstleistung verrechnen (100€/Inserat). Für Firmen ist eine 
Mitgliedschaft oftmals unerwünscht, eine Rechnung aber unproblematisch. 
 

Weiters sollten Absolventen bei den Abschlussfeierlichkeiten zur Mitgliedschaft ermuntert werden. 
 

Zu erwartende Ausgaben sollten gesenkt werden: 
kurzfristig: die Förderung des nächsten Schulballs (1000€) muss ausgesetzt werden 
längerfristig: Kooperation mit der Chemiezeitschrift stornieren, dafür die Artikel auf VÖCHICHT 
Hompage veröffentlichen. 
 
6) Anträge von Mitgliedern und Beschlüsse 
 

 

Antrag SCHEUER:  
 

• ehestmögliche schriftliche Kündigung der Kooperation mit der Chemiezeitschrift, 
spätestens aber bis 31.12.2019 

 

Antrag wird  e.a. 
 

 
 

Antrag SCHEUER:  
 

• Verrechnung von Inseraten für je 100€; fördernde Mitglieder und Universitäten sollen davon 
aber ausgenommen sein 

 

Antrag wird  e.a. 
 

 
Zusatz gem. 2): Entlastung des Vorstandes 
 

Der bestehende Vorstand wird für das letzte Jahr entlastet. 
 

 e.a. 
 

 
7) Allfälliges/Diverses 
 

HEFELE: Anforderungen und Einreichung zur Standesführung „Ing.“ sollte auf der homepage 
aktualisiert werden; (=> Rücksprache TurM mit Schulleitung; ev. „Prozess“-Schema?) 

 

 
Ende: 13.22 Uhr   

 
(Schriftführer: Hr. Ing. Friedrich BROZEK) 


